

CONSECUENCIAS DE LA DESOBEDIENCIA A TORAH:

Luego de 40 años de vagar por el desierto, y habiendo ya muerto en el desierto todos los que habían salido de Mitzaryim arriba de 20 años a excepción de Kalev y Yehoshua, Moshé habla al pueblo y les dice en la frontera con la tierra prometida:

Deu 27:1 Entonces Moshe y todos los ancianos de Yisra'el dieron órdenes al pueblo. Ellos dijeron: "Observen todos los mitzvot que yo les estoy dando hoy. Deu 27:2 Cuando crucen el Yarden a La Tierra que YAHWEH tu Elohim te está dando, pondrás piedras grandes, pondrás yeso en ellas, Deu 27:3 y, después de cruzar, escribe esta Toráh en ellas, toda palabra –para que puedas entrar en La Tierra que YAHWEH tu Elohim te está dando, una tierra que fluye con leche y miel, como YAHWEH, el Elohim de tus padres, te prometió. Deu 27:4 Cuando hayas cruzado el Yarden, pondrás estas piedras como yo te estoy ordenando hoy, en el Monte Eival; y pon yeso en ellas. Deu 27:5 Allí erigirás un altar para YAHWEH tu Elohim, un altar hecho de piedras. No usarás ninguna herramienta de hierro sobre ellas, Deu 27:6 sino que edificarás el altar de YAHWEH tu Elohim de piedras sin cortar; y ofrecerás ofrendas quemadas sobre él para YAHWEH tu Elohim. Deu 27:7 También sacrificarás ofrendas de paz, comerás allí y estarás gozoso en la presencia de YAHWEH tu Elohim. Deu 27:8 Escribirás claramente en las piedras todas las palabras de esta Toráh. "

"Escribe la Torah en ellas, toda palabra, para que puedas entrar en la tierra que YaHWeH tu Elohim te está dando....

Canaan era y es la tierra de abundancia, y para poder entrar en ella hubo un requisito fundamental: "escribir toda la torah en piedras"....

Veo que la "abundancia de vida viene como producto de tener escrita la Torah en nosotros como piedras...Kefa dice que somos "piedras vivas"...

1Pe 2:5 ustedes mismos, como piedras vivas, están siendo edificados como casa en el ruaj, para ser kohanim apartados para YAHWEH, para ofrecer sacrificios del ruaj aceptables a El por medio de Yahshúa Ha Mashíaj,

Ese mismo día Moshe da la orden:

Deu 27:11 Ese mismo día Moshe ordenó al pueblo como sigue: Deu 27:12 "Estos son los que se pararán en el Monte Gerizim y bendecirán al pueblo después que hayan cruzado el Yarden: Shimeón, Levi, Yahudáh, Yissajar, Yosef y Binyamin; Deu 27:13 mientras estos se pararán en el Monte Eival para la maldición: Reuven, Gad, Asher, Zevulun, Dan y Naftali.

Se eligen dos montes que están uno enfrente del otro, el Monte Gerizim y el Monte Eival y se proclaman en uno bendiciones y en el otro maldiciones, a lo que todo el pueblo decía "Amein", es decir concintiendo, aceptando lo dicho en ese momento.

Interesantemente hasta el día de hoy, el Monte Gerizim es un monte florido, lleno de árboles frutales y abundante vegetación, en cambio el Monte Eival sobre el que pronunciaron las maldiciones, es un monte árido, rocoso, desnudo de toda vegetación, tal y como su nombre lo indica, pues Eival significa "desnudo".

El corazón del hombre también puede compararse a estos dos Montes, el que camina en bendición es alguien que se mantiene dando fruto del Ruah (Galatas 5), en cambio el que camina lleno de maldiciones generacionales en su vida, es alguien árido, estéril, infértil, alguien "desnudo", es decir alguien que no está bajo la "jupá" o cubierta matrimonial del Eterno.

40 años antes, en el Monte Moriah o Sinai, YHWH mismo escribió con su dedo las "diez palabras" en una tabla de piedra, y esta fue colocada dentro del Arca de Pacto como memorial, o sea que no fue escrita "toda la Torah" sino solo las "D'abár éser".

Pero acá en el texto que estamos viendo, si fué escrita "toda la Torah" en las piedras que fueron encaladas...

Fijate algo muy importante, estos textos prueban que no hubo ni hay ninguna "Torah oral" dada por YHWH Elohim a Moshé. Él escribió "toda" la Torah, y si no la escribió toda y dejó algo para transmitirlo oralmente Moshe desobedeció al Eterno, pero eso no ocurrió pues Moshe fue un hombre manso y obediente, él obedeció y lo escribió "TODO", sin dejar nada fuera.

Y en un contexto le dice el Eterno al pueblo:

Deu 30:19 "Yo llamo al cielo y la tierra para testificar contra ti hoy que yo te he presentado con la vida y la muerte, la bendición y la maldición. Por lo tanto, escoge vida, para que vivas, tú y tu zera,

Delante de todo Yisrael estaban dos caminos a seguir, la bendición o la maldición, la primera relacionada con la obediencia a Torah y la segunda relacionada con la desobediencia a Torah:

Deu 28:1 "Si escuchas atentamente a lo que YHWH tu Elohim dice, observando y obedeciendo todos sus mitzvot que yo te estoy dando hoy, YHWH tu Elohim te levantará por sobre todas las naciones de la tierra; Deu 28:2 y todas las siguientes bendiciones serán tuyas en abundancia –si tú haces lo que YHWH tu Elohim dice:

Deu 28:15 "Pero si rehúsas prestar atención a lo que YHWH tu Elohim dice, y no observas y obedeces todos sus mitzvot y regulaciones cuales te estoy dando hoy,

entonces todas las siguientes maldiciones serán tuyas en abundancia:

A continuación tanto en las bendiciones como en las maldiciones encontramos un largo listado tanto de unas como de otras, pero yo en esta enseñanza quiero centrar mi atención a la consecuencia final de un proceso de maldiciones, producto de caminar en desobediencia a Torah con sus mitzvot eternos.

La primera consecuencia de caminar olvidado de Torah es que el pueblo, las doce tribus o la Casa de Ya'acov terminaría desterrada una, la Casa de Israel y dispersa la otra, la Casa de Juda entre las naciones de toda la tierra, y aunque al principio eran como las estrellas del cielo, llegarían a ser pocos en número entre las naciones:

Deu 28:62 Acabarás siendo pocos en números, donde eran tan numerosos como las estrellas del firmamento –porque no prestaste atención a la voz de YHWH tu Elohim. Deu 28:63 "Así vendrá a ser que como una vez YHWH tomó alegría para hacerte bien y aumentar tus números, así ahora YHWH tomará alegría en causarte a ser destruido y perecer, y serás arrancado de La Tierra a la cual estás entrando para tomar posesión de ella.

A la multitud incontable del inicio, los esparciría entre todas las naciones de la tierra, y como sabemos contextualmente, estos llegaron a formar la llamada "gentilidad o Melo Goyim".

Deu 28:64 YAHWEH te esparcirá entre todos los pueblos de un extremo a otro de la tierra, y allí servirás otros dioses, hechos de madera y piedra, cuales ni tú ni tus padres han conocido.

YHWH profetiza y ciertamente se cumplió, que Israel envuelta en las naciones de toda la tierra terminaría viviendo una vida completamente idolatra, adorando dioses extraños hechos de madera y de piedra, dioses cuyos padres de Yisrael no habían conocido:

Deu 4:27 YAHWEH los esparcirá entre los pueblos; y entre las naciones que YAHWEH los llevará lejos, ustedes quedarán pocos en números. Deu 4:28 Allá servirán dioses que son el producto de manos humanas, hechos de madera y de piedra, cuales no pueden ver, oír, comer ni oler.

El salmista dice:

Sal 115:4 Los ídolos de las naciones son plata y oro, la obra de manos humanas. Sal 115:5 Ellos tienen boca, pero no pueden hablar; tienen ojos, pero no pueden ver;

Ahora, lo tremendo de esto, es que de tanto vivir entre ídolos adorándolos, ídolos que no pueden ver ni pueden oír, los mismos hombres terminan siendo "ídolos" a los ojos de los demás hombres, mire este texto:

Eze 12:2 "Hijo de hombre, tú habitas en medio de una raza rebelde. Tienen ojos

para ver pero no ven, y tienen oídos para oír pero no oyen, porque son una raza rebelde.

Ahora ya no son "palos o bultos" de madera o de metal, NO!!, ahora son hombres que por la "rebeldía de su corazón"....y rebeldía a qué?

A Torah!!

"NO VEN NI OYEN"!!!!

Terminaron siendo a los ojos de los demás como "ídolos", que sin embargo en cuanto a Torah tienen ojos pero no ven, y tienen oídos pero no oyen...

Y esto lo vivimos nosotros hoy, "líderes religiosos", pastores, Apóstoles, profetas cristianos, que te usan textos aislados de torah para sus mensajes pero que son ciegos y sordos a Torah verdadera, y que sin embargo los hombres los "idolátran", viéndolos como verdaderos "ungidos", dioses, porque muchos de ellos son hábiles en la oratoria, en la manipulación de masas, y es más hasta utilizan "técnicas" ocultistas para manipular a las multitudes, multitudes que están deseosas de la verdad, pero como se les ha negado la genuina verdad, piensan que lo que oyen y miran viene de "Dios", cuando mucho de ellos son verdaderamente "hechizados" por poderes humanos y de tinieblas.

' hablando a través de Moshe le dice al pueblo:

Deu 28:65 Y ni aun entre estas naciones descansarás, ni la planta de tu pie tendrá reposo, pues allí te dará El Eterno un corazón temeroso, y desfallecimiento de ojos, y tristeza de alma. Deu 28:66 y tendrás la vida como algo que pende delante de ti, estarás temeroso de noche y de día, y no tendrás seguridad de tu vida. Deu 28:67 Por la mañana dirás: ¡Quién diera que fuese la tarde! Y a la tarde dirás: ¡Quién diera que fuese la mañana! Por el miedo que amedrantara tu corazón y por lo que verán tus ojos.

Hay algunas cosas que yo quiero analizar de esto que dijo YHWH, sobre todo viéndolo con lente de Médico como lo soy y que acostumbro ver lo que mencionaré en la clínica, pero que es producto aun de lo dicho por el Eterno hace mucho tiempo pero que sigue teniendo vigencia:

1.-En las naciones no encontrarás reposo, descanso.

La palabra "reposo o descanso viene de una raíz hebrea que se escribe: "ragá" y que significa:

Quiétude, tranquilidad, tener morada, reposar, vivir tranquilamente.

A lo largo de los tiempos y sobre todo en los días previos a que YHWH termine este trato y "retorne" a su pueblo a la tierra de sus padres, la gente vivirá intranquila, sin

paz, vivirá inquieta y esto se refleja en tres grandes condiciones:

a) Corazón temeroso

b) Decaimiento de ojos

c) Tristeza de alma

a) El Corazón "temeroso" se traduce:

H7268

ragáz

intens. de H7264; tímido:- temeroso.

y esto de la raíz:

H7264

ragáz

raíz primaria; temblar (con cualquier emoción violenta, especialmente ira o temor):-
airar, alborotar, conmover, enojar, espantar, espanto, estremecer, furor, inquietar,
ira, mover, provocar, remover, reñir, temblar, turbar.

Hoy la gente es tímida, pero esa timidez subitamente se convierte en explosiones de
ira, de violencia verbal o física, personas que constantemente viven enojadas,
inquietas, que constantemente viven riñiendo, peleando por todo, y todo esto es el
producto ancestral de la desobediencia a Torah.

b) El decaimiento de ojos.

H3631

kilaión

de H3615; derribar, destrucción:- desfallecimiento, destrucción.

de la raíz:

H3615

kalá

raíz primaria; acabar, sea intransitivamente (cesar, estar terminado, perecer) o
transitivamente (completar, preparar, consumir):- acabar, cesar,

Hoy es el tiempo en el que lo que vemos "nos derriba, nos destruye", y el hombre
hoy tiene una mirada "insaciable", nada de lo que ve le alcanza, le satisface, siempre
quiere más y más, y al final sus ojos lo llevan a la destrucción. Ojos que no se sacian
sino miran violencia, la disfruta, por eso es que Hollywood por ejemplo sabe
explotarla, yo hace unas semanas contaba en 99 canales del cable a determinada
hora, 54 programas de violencia física, y violencia sexual, acompañada de

pornografía, etc.

Por eso dice Kefa de los hombres de estos tiempos:

2Pe 2:14 Tienen los ojos llenos de adulterio y son insaciables para el pecado. Seducen a las almas inconstantes. Tienen el corazón ejercitado para la avaricia. Son hijos de maldición.

c) Tristeza de Alma:

Lease, ansiedad, angustia y depresión...

El mal del alma mas generalizado en la actualidad es la depresión, con sintomas claros: tristeza, llanto facil, pensamientos negativos, perdida del ánimo, cansancio, dolores cronicos de espalda y algo que se esta volviendo muy comun:

"El suicidio"...

Hace unos meses leia en un diario una noticia alarmante, solo en las fuerzas armadas de USA en pocas semanas han habido casi 200 suicidios de soldados americanos, que se encontraban bajo depresión muchos de ellos sin conocerse las causas.

Otro mal que yo como Medico me he enfrentado y he leido que muchos colegas lo estan encontrando es el "Síndrome de Pánico", cuadro caracterizado por ansiedad creciente, incontrolable que lleva al paciente a verdaderos cuadros de "pánico" es decir a un cuadro incontrolable de miedo irracional, con generalmente sentimientos de una muerte inminente....

Al investigar a estas personas, un alto grado se encuentran bajo distintos niveles de depresión...

Recien hace unos pocos días atendí a una joven de 28 años, madre soltera que ha ido de Medico en Medico, la han visto Neurologos, Psiquiatras, Medicos Internistas, etc, le han hecho de todo: TAC, RMN cerebrales, EEG y todo es normal.

Ella en apariencia convulsiona, pero al prestarle atención, preguntarle y dejar que se exprese, concluí que esta esta persona está en una profunda depresión, por motivos afectivos y económicos todo lo cual la llevó a un Síndrome de panico....un novio que la embarazó y luego la abandonó, lo cual le generó inseguridad, temor, que se convirtió en panico.

Hoy se sabe que la depresión es una enfermedad que cambia la anatomía del cuerpo humano. Puede hacer crecer el hipocampo, area de las emociones hasta un 10% mientras mas tristeza se manifieste.

En la antigüedad la depresión se conocia como melancolia y en griego esta palabra significa "bilis negra"

Pero si usted mira amigo y aj, esto es producto de las maldiciones generacionales que venimos arrastrando desde siglos pero que un día cercano creo empezaran a llegar a su fin, porque la única salida es "retornar" a la fe de nuestros padres y a la obediencia de Torah.

Estando en esta condición calamitosa entre las naciones dice el Eterno:

Deu 4:29 Sin embargo, desde allá ustedes buscarán a YAHWEH su Elohim; y lo encontrarán si lo buscan con todo su corazón y ser. Deu 4:30 En la aflicción de ustedes, cuando todas estas cosas hayan caído sobre ustedes, en el ajarit-hayamim, ustedes regresarán a YAHWEH y escucharán lo que El dice; Deu 4:31 porque YAHWEH su Elohim es un Elohim misericordioso. El no les fallará, ni los destruirá, ni se olvidará del Pacto con sus padres el cual El juró a ellos.

Baruj sea el kadosh baruj hu, porque nosotros estamos experimentando esto, aca en las naciones en donde hemos habitado, estamos experimentando el "despertar y el retornar a las sendas antiguas", y lo estamos haciendo porque dice la palabra profética que esto ocurriría en los Ajarit-hayamim es decir en los postreros días, en los días previos al retorno de nuestro Adon Ieshua HaMashiakj!!!

Termino con esta exortación a todo yisraelita:

Isa 55:6 Busquen a YHWH mientras puede ser hallado, llámenlo mientras está cercano. Isa 55:7 Abandone el malvado su camino, el hombre pecador sus planes; vuélvase a YHWH, y él lo perdonará; a nuestro Elohim, que perdona libremente.

Antes de terminar quiero ponerle un momento la atención a una consecuencia de la desobediencia a Torah, y esto aplicado a los padres:

Deu 28:41 Tendrás hijos e hijas, pero no serán tuyos, porque irán al cautiverio.

La palabra "cautiverio" viene de una raíz en hebreo: " Shebú" que significa "subdificación como el agata".

Agata no es un mineral específico o piedra específica, sino un conjunto de diversas variedades microcristalinas del Cuarzo.

La maldición hará que los hijos con los padres no tengan una genuina relación paterna de amor sino mas bien prevalecerá una gama de distintas actitudes o relaciones entre padres e hijos, ninguna genuina, ninguna perdurable y mas bien tendiente a provocar divisiones familiares, y esto porque los hijos estan en "cautividad", cautividad que los lleva a separarse de sus padres y tomar caminos

distintos.

Hay culturas en donde "ancestralmente" el hijo/hija se separa de los padres a determinada edad para hacer su propia vida, y no es que esto sea malo en sí, lo que pasa es que generacionalmente los padres le transmiten a sus hijos a irse de casa al llegar a la mayoría de edad. Esto se mira como culturalmente aceptable, pero si vemos el fondo, es porque la nación entera se ha apartado de Torah.

Esto no es compatible con Torah!!

Shalom a todo aji en las naciones de la tierra.

Elishua ben Israel (César Garabito)
Guatemala.